

# Portrait M.C. Ngo Nyemb, femme généreuse

**Depuis 2008, elle a fait sienne les difficultés des « Bayam-sellam » de Douala et de Yaoundé.**

Présidente-Fondatrice de Femmes Interface Nord-Sud, est diplômée en sciences politiques et en études du développement à l'Université Catholique de Louvain (Ucl) en Belgique, où elle mène sa recherche doctorale.

Femme du Sud vivant plus de 20 ans au Nord, c'est dans le cadre de sa thèse relative à la thématique du genre et du développement qu'elle a décidé de fonder L'asbl Fins pour apporter un tant soit peu des réponses concrètes et appropriées à la situation de pauvreté, de souffrance, de dépouillement socioéconomique, d'iniquité et d'inégalité de chance liée genre

«Partager mon rêve, ambition et espoir d'un autre monde ; un monde où l'univers des impossibles peut devenir possible ; un monde où les exclusions et inégalités peuvent faire place à l'équité et l'intégration. En un mot un monde où le progrès, le développement durable et véritablement humain se conçoit dans la fraternité, la solidarité et la responsabilité entre les peuples du Nord et du Sud». Ces mots traduisent le volontarisme et le sens de l'engagement humain et intellectuel de la fondatrice de Fins. Avant le lancement officiel des activités de cette Ong le 8 novembre 2008, Martine-Cécile Wisman-Ngo Nyemb a mené les activités dans le domaine de la santé en cofondant en 1999, le centre médico-social, dispensaire Rita dans une zone géographique socialement défavorisée à Pk12



Cécile Ngo Nyemb

Bassa-Douala ; en 2006, elle conçoit et formule le projet du dispensaire ambulatoire pour les zones enclavées à l'Institut d'étude en développement à l'Ucl ; en 2007 Séjour de terrain doctoral au Cameroun aux fins de procéder à l'identification de la situation et condition des femmes à Douala et à Yaoundé. Ce séjour sera sanctionné par l'acquisition d'une antenne Fins à Sainte Rita ; 2008: Partenariat avec le ministère de la santé du

Brésil. Afin de contribuer à l'amélioration de cette situation, le projet intitulé : Renforcement de l'«empowerment» socioéconomique des femmes Bayam-Sellam des marchés populaires de Douala et Yaoundé au Cameroun, a été conçu et mis en œuvre en 2009 par Martine Cécile Ngo Nyemb-Wisman, fondatrice de l'association sans but lucratif Femmes Interface Nord-Sud en 2008. Aujourd'hui, une équipe composée d'hommes et de femmes de profils pluridisciplinaires, de cultures et nationalités différentes encadrent les réflexions et pilotent les actions de terrain. Depuis le lancement du projet en 2009, 15 zones de commerces populaires (marchés informels) situées dans les régions de Douala (capitale économique) et Yaoundé (capitale politique) constituent nos points stratégiques d'invention autour des actions concrètes de micro financement, formation, informations, sensibilisation, lobbying et plaidoyer auprès des leaders politiques. Actuellement, les 182 bénéficiaires de ce projet sont principalement les femmes Bayam-Sellam les plus vulnérables, dont le seuil du capital investi ou à investir est inférieur ou égal à 100.000 CFA soit 152 euros, ayant en moyenne 7 enfants en charge et vivant avec moins de 10 euros par jour.

Bernard Tchami

LA NOUVELLE EXPRESSION DOUALA.  
20 JUILLET 2012